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Don Antonio Bustos Molina,
párroco de Noblejas, a las puertas de sus Bodas de Oro:

“El celibato 
debería ser 
opcional”

Comienza la construcción de On-
time, la primera gran plataforma 
del Parque Tecnológico Logístico

P/ 18.
Anteproyecto para la construcción de 
un complejo habitacional en la Casa 
de la Elena

P/ 13.
Presentación de Damas y Elección 
de Reina de las Fiestas en Honor al 
Stmo. Cristo de las Injurias 2024

P/ 5.

“Con relación a las 
parejas homosexuales, 
el Papa ha propuesto 
bendecir personas, no 

situaciones” 

“Cuando uno ha ido a 
las Misiones tiene otras 
referencias y juzga con 

una opinión mucho más 
abierta”

Magazine mensual editado por el Ayto. de Noblejas · Nº 5
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INFORMACIÓN DE SERVICIOS MUNICIPALES

Servicios Más Info
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Biblioteca
Información y cultura, 
fomentar y extender el 
hábito lector.

Educación Infantil y Primaria. 
Escuela bilingüe. Paneles y Pizarras 
digitales, Aulas Virtuales y Aula de 
Informática. Comedor.

Alquiler para la 
práctica de fútbol sala 
y baloncesto.

Área Jurídica, Área Psicológica y 
Área Social Itinerante.

Creación de Empleo, Promoción 
económica y empresarial. Bienestar 
socioeconómico del municipio.

Trabajadora y 
Educadora Social.

Recogida y poserior 
reciclaje de residuos.

Piscina de 25x12,50m. 
Vaso de chapoteo. 
Zona arbolada.

Niños de 0 a 3 años. 
Pedagogía terapeútica para 
atención temprana. Servicio 
de Aula Matinal.

Actividades deportivas dirigidas 
como step, zumba, body jump, 
ciclo indoor, tonificación, etc.

Campo de Fúbol, Fútbol 7 y Fúbol 
sala. Tres pistas de pádel, pista de 
tenis, frontón corto y mesas de 
pin - pong. Entrenamientos y 
alquiler

· Escuela de Música

· Escuela de Danza

· Escuelas de Idiomas y Apoyo 
educativo

· Escuela de Yoga

· Escuela de Fútbol

· Escuelas deportivas

Servicios Más Info Servicios Más Info

Complejo Polideportivo 
y Campo de fútbol 

Pabellón cubierto

Puesto de la Guardia Civil Servicio de refuerzo de emergencia 
y apoyo en actos oficiales

Guardia Civil Ocaña Protección Civil

Sala de Actividades

Piscina

Escuela Infantil

Colegio Santísimo 
Cristo de las Injurias 

Posada de la Cultura

Agencia de Empleo 
y Desarrollo Local 

Servicios Sociales

Centro de la Mujer

Juzgados de Paz

Punto Limpio

Catastro

OMIC

Tanatorio

Escuela de Adultos
· Castellano para extrajeros  
· Estimulación cognitiva para grupos sin deteriodo 

individuales
· Estimulación cognitiva individual 
· Alfabetizacion para mayores

· Celebración de matrimonios civiles.
· Toma de Declaraciones, Citaciones  y 

Comunicaciones de otros juzgados.
· Conocimiento, fallo de los juicios y 

ejecución de sentencias por faltas.
· Conocimiento en primera instancia 

de los asuntos civiles, salvo las 
demandas con fundamento en el 
impago de la renta o cantidades 
debidas por el arrendatario.

· Celebración de Actos de Concilia-
ción.

· Funciones concernientes al estado 
civil de las personas: nacimiento, 
filiación, nombre y apellidos, 
emancipación y habilitación de 
edad, declaraciones de ausencia y 
fallecimiento, nacionalidad y 
vecindad, patria potestad, 
defunciones y matrimonios, así 
como sus inscripciones marginales 
en caso de nulidad, separación o 
divorcio e indicaciones sobre 
régimen económico. Expedirá así 
mismo las fes de vida.

· Servicio de consulta libre y 
certificación electrónica de datos 
catastrales no protegidos y de 
cartografía digital.

· Servicio de consulta y certificación 
electrónica para los titulares 
catastrales de datos catastrales 
protegidos, relativo a los 
inmuebles de su titularidad.

· Servicio de certificación negativa 
de bienes inmuebles o de la 
circunstancia de no figurar como 
titular catastral, relativa al propio 
solicitante.

· Atención personalizada de 
consultas.

· Análisis y tramitación de 
denuncias, quejas y reclamacio-
nes.

· Mediación entre las partes para 
la resolución de determinadas 
cuestiones.

· Campañas de información y 
orientación a los consumidores.

· Documentación técnica.

· El otorgamiento de licencias de 
inhumación y exhumación, 
previo cumplimiento de las 
Normas vigentes.

· El enterramiento de restos 
cadavéricos.

· La Concesión de sepulturas u 
otros lugares autorizados del 
Cementerio Municipal para el 
enterramiento de restos 
cadavéricos.

· El funcionamiento y cesión de 
salas de velatorio y exposición 
de cadáveres.

Segundo Ciclo de Educación 
Infantil y Educación Primaria. 
Comedor, Biblioteca, Capilla y 
Aula Informática.

Colegio Ntra. Sra. de 
los Desamparados 

educacionadultos@noblejas.es

925 277 829

educacionadultos@noblejas.es

+ info + info
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https://noblejas.es/biblioteca-municipal/
https://noblejas.es/escuela-municipal-de-musica/
https://noblejas.es/escuela-municipal-de-danza-de-noblejas/
https://noblejas.es/yoga/
https://noblejas.es/escuela-municipal-de-futbol/
https://noblejas.es/deportes/
https://noblejas.es/centro-de-la-mujer/
https://noblejas.es/desarrollo-local/
https://noblejas.es/bienestar-social/
https://noblejas.es/punto-limpio/
https://noblejas.es/juzgado-de-paz/
https://noblejas.es/punto-de-informacion-catastral-p-t-c/
https://noblejas.es/omic/
https://noblejas.es/tanatorio-municipal/
https://noblejas.es/deportes/
https://noblejas.es/deportes/
https://noblejas.es/educacion-y-cultura/
https://www.colegionsdesamparados.es/
http://ceip-stmocristoinjurias.centros.castillalamancha.es/
https://www.guardiacivil.es/es/institucional/directorio/toledo/puesto_de_ocana.html
https://noblejas.es/actividades-deportivas-dirigidas/
https://noblejas.es/deportes/
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Sede Electrónica
Oficina virtual donde consultar información sobre trámites 
y gestiones ofrecidos desde la oficina de atención al 
ciudadano. 

Servicios Públicos Generales

· Contenido de las solicitudes, escritos, comunicacio-
nes y documentos que se presenten en el Registro.

· Los ciudadanos pueden presentar solicitudes, 
escritos y/o comunicaciones, así como la 
documentación complementaria que acompañen a 
aquéllas en el Registro del Ayuntamiento de 
Noblejas.

Servicios Más Info

Calendario del Contribuyente

Perfil del contratante

Descarga de impresos y formularios oficiales
Impresos y formularios

Trámites e información de empadronamientos
Empadronamientos

Registro de documentos

925140159 925140027

Centro de Salud Farmacia Carmen
Servicios Médicos Dispensación de medicamentos 

y otros productos de salud al 
ciudadano

Dispensación de medicamen-
tos y otros productos de salud 
al ciudadano

Farmacia Isabel 
Rodríguez García-Bravo

SA
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O

RT
E 
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Transporte de autobuses 
interurbanos

Transporte de autobuses 
interurbanos

Interbus

RENFE
Transporte de Ferrocarril

Transporte público en vehículo
658 930 455

925 277 829

Taxis Noblejas 
Jesús Ruiz

EN
T.

 F
IN

AN
CI

ER
AS

Eurocaja Rural

Banco Santander

Unicaja

Caixabank

IG
LE

SI
A Parroquia

Santiago Apóstol
Ermita
Sta. Mª Magdalena

Magazine editado por el Ayto. de Noblejas
Nº 5 · Marzo 2024 · Distribución Gratuita

REVISTA DIGITAL
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https://sedenoblejas.absiscloud.com/
https://noblejas.es/registro-de-documentos/
https://noblejas.es/empadronamiento/
https://noblejas.es/calendario-del-contribuyente/
https://contrataciondelestado.es/wps/portal/!ut/p/b0/04_Sj9CPykssy0xPLMnMz0vMAfIjU1JTC3Iy87KtClKL0jJznPPzSooSSxLzSlL1w_Wj9KMyU5wK9CMrQo0cs7KqDIpcAgO9jUJc0yLcK7UdbW31C3JzHQE1UCJ3/
https://noblejas.es/impresos-y-formularios/#toggle-id-2-closed
https://www.aisa-grupo.com/es/
https://www.interbus.es/
https://www.bancosantander.es/particulares
https://eurocajarural.es/oficina/121/NOBLEJAS
https://sanidad.castillalamancha.es/ciudadanos/centros/noblejas#zoom=15&lat=39.98061&lon=-3.44083&layers=BT
https://www.unicajabanco.es/es/particulares
https://www.caixabank.es/
https://www.renfe.com/
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Ha sido noticia...

Organizado por la Escuela Municipal de 
Danza en la Posada de la Cultura, los días 
13 y 14 de enero pudimos disfrutar de la 
representación Aladdin, un espectáculo 
con nuestros jóvenes y mucho baile, luz 
y color.

El alumnado de 6º del CEIP Santísimo 
Cristo de las Injurias, han participado 
en una movilidad Erasmus+ a Portugal, 
durante la semana del 18 al 22 de 
marzo. Iratxe, Noelia Ballesteros, Noelia 
Carrasco, Patricia, Lucía y Jesús, han 
asistido a clases dentro del sistema 
educativo portugués, y convivido con 
el alumnado luso. Además, realizaron 
actividades deportivas y de ocio en 
Oporto. 

Con numerosa participación de niños, 
niñas, jóvenes y mayores, tuvo lugar 
el Concurso de Carnaval 2024 el 10 de 
febrero, en las instalaciones de una 
Bodega Grande abarrotada de público.

Desde el Ayuntamiento de Noblejas, se 
animó a participar a todas las personas 
que conforman la comunidad educativa 
local, disfrutando de una tarde llena de 
imaginación, luz, música y color.

Aladdin Alumnos Erasmus +

Carnaval  2024

01 02

03

Ver vídeo del evento

Ver vídeo del 
Carnaval 2024

https://vimeo.com/904711033?fbclid=IwAR3s560p-WhgEOAe5063_VL68eCK1wlBTa-UfAuC9bfioEZFSqBziShm4VI
https://youtu.be/IiVlvpiU2VI
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Encuentro literario

Semana Mayor
Ilustradora de cuentos

El 9 de febrero se celebró un encuentro 
literario con el escritor Manuel Ríos 
San Martín, en torno a su última novela 
“El olor del miedo”. Organizado por 
la Biblioteca Municipal, contó con la 
participación activa de unas setenta 
personas, preguntando al escritor sus 
dudas y comentando sus opiniones. Un 
encuentro fantástico, una vez más con la 
lectura como protagonista.

Del 20 al 26 de enero se ha celebrado la 
Semana del Mayor 2024, con una variada 
programación de zarzuela; bingo; charlas 
sobre el consumo de la luz y problemas 
frecuentes de salud; así como un taller 
para utilizar en el móvil la banca digital 
de Eurocaja Rural. Una semana llena 
de cultura, entretenimiento, diversión, 
aprendizaje y sensibilización, que finalizó 
con una merienda en el hogar del 
pensionista, tras la asamblea de socios y 
socias.

La ilustradora de libros infantiles, Tesa 
González, celebró un encuentro con 
los alumnos de los dos colegios de la 
localidad, el pasado 15 de febrero, 
dentro del programa de fomento de 
la lectura, que organiza la Biblioteca 
Municipal. En cinco sesiones diferentes, 
los participantes disfrutaron del proceso 
de elaboración de los dibujos que sirven 
de ilustraciones de los libros y cuentos 

Elección de Reina y 
Damas
El 27 de enero se celebró un emotivo 
acto de presentación de Damas para las 
Fiestas del Stmo. Cristo de las Injurias, 
y la posterior elección por sorteo de la 
Reina 2024, que recayó en Celia Huerta 
Crespo.

De izquierda a derecha: Bárbara López 
Pérez, Cecilia García-Bueno Huerta, 
María García-Alcalá Calderón, Violeta 
Fernández Gironda, Marta Hernández 
López-Duque, Gema Sánchez-Ruiz, 
Concejala de Juventud y Festejos, Celia 
Huerta Crespo (Reina), Gema Pedroche 
Alonso, Martina Pedroche Jiménez, 
María Sánchez-Ruiz Zamorano, Noelia 
García Domínguez, y Natalia Huerta 
Crespo.

04
Semana del Mayor 2024Semana del Mayor 2024

Sábado 20 de enero

Zarzuela  
de Zarzuelas 
A las 20:00 h.  

en la Posada de la Cultura

Domingo 21 de enero

Gran Bingo Divertido 
En la Posada de la Cultura  

a las 17:00 h.

Lunes 22 de enero

Charla informativa  
sobre consumo doméstico
“Cómo no volverse locos/as  
con la factura de la luz”

A cargo de “Oficina de Transición Energética” 

A las 17:00 h. en el Salón de  
Plenos del Ayuntamiento

Martes 23 de enero

Taller
Cómo utilizar la Banca Digital  

de Eurocaja en el móvil

En el Salón de Plenos del 
 Ayuntamiento. a las 11:00 h.

Jueves 25 de enero
Charla Informativa

Consejos sobre problemas de 
salud frecuentes: Enfermedad 
ósea-articular y prostática.
A cargo de D. Juan José Rodríguez Sendín 

A las 17:00 h. en el Salón de  
Plenos del Ayuntamiento

Viernes 26 de enero

Asamblea General  
e Informativa para  
los socios y socias

Despedida con una merienda  
en el Hogar del Pensionista 

a las 17:00 h.

Concejalía de Igualdad, Servicios Sociales y Mayores
Asociación de Pensionistas “Tierno Galván” de Noblejas

Sábado 20 de enero

Zarzuela  
de Zarzuelas 
A las 20:00 h.  

en la Posada de la Cultura

Domingo 21 de enero

Gran Bingo Divertido 
En la Posada de la Cultura  

a las 17:00 h.

Lunes 22 de enero

Charla informativa  
sobre consumo doméstico

“Cómo no volverse locos/as  
con la factura de la luz”

A cargo de “Oficina de Transición Energética” 

A las 17:00 h. en el Salón de  
Plenos del Ayuntamiento

Martes 23 de enero

Taller
Cómo utilizar la  

Banca Digital de Eurocaja 
en el móvil

En el Salón de Plenos del 
 Ayuntamiento. a las 11:00 h.

Jueves 25 de enero

Charla Informativa
“Consejos sobre problemas de salud  
frecuentes: Enfermedad ósea-articular 

y prostática”
A cargo de D. Juan José Rodríguez Sendín 

A las 17:00 h. en el Salón de  
Plenos del Ayuntamiento

Viernes 26 de enero

Asamblea General  
e Informativa para  
los socios y socias

Despedida con una merienda  
en el Hogar del Pensionista 

a las 17:00 h.

Concejalía de Igualdad, Servicios Sociales y Mayores
Asociación de Pensionistas “Tierno Galván” de Noblejas
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Video Presentación de Damas y 
Elección de la Reina 2024

https://www.youtube.com/watch?v=zU-1klNofzA
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ENTREVISTA

- En primer lugar, Padre 
¿cuál ha sido su trayectoria pas-
toral?

- Tras doce años de forma-
ción en el Seminario de Toledo, 
me ordené sacerdote el 22 de 
diciembre del 1974. Por eso, 
este año celebraré mis bodas de 
oro. A lo largo de estos cincuenta 
años he ejercido mi ministerio en 
muchos sitios. 

Los dos años últimos de for-
mación los pasé en Yunclillos  
y en Bargas, aprendiendo con 
otros sacerdotes que ya tenían 
más experiencia.  Una vez orde-
nado, le enviaron a dos parro-
quias de Extremadura: Carrasca-
lejo y Navatrasierra. en la zona 
de Guadalupe, donde estuve sie-
te años. Allí me costó al principio, 
porque escuchaba hablar de una 
manera diferente, las costumbre 
eran distintas. Bueno, pues al fi-
nal salí de allí llorando, porque 
me había encariñado de la gen-
te. Ahora voy de vez en cuando, 
a saludar a los que conozco. La 
vida te va llevando por ahí, y eso 
hay que aceptarlo. Después me 
trajeron a La Mata. Allí estuve 
solo un par de años.

– Creo que estando en La 
Mata le vino la idea de hacerse 
misionero. ¿Cuál fue su destino?

– Estuve en Chile un mes, 
echando una mano a algunos sa-
cerdotes de Toledo que estaban 

allí y me entró el gusanillo. Lue-
go, con el permiso del cardenal 
Don Marcelo González Martín, 
marchamos a un grupo de sa-
cerdotes, y allí me quedé siete 
años. Aquello era muy distinto 
a lo que hacíamos aquí. En Es-
paña, aunque haya varios curas 
en un  mismo pueblo, lo normal 
es que cada uno viva en su casa, 
aunque trabajen juntos. En Chile, 
vivíamos en común y la activi-
dad de los sacerdotes también, 
nos ayudábamos entre nosotros. 
Agradezco mucho al Señor que 

me abriera los ojos a esa realidad 
porque fue una experiencia estu-
penda.

Al principio fue costoso. Mi 
madre, me decía ¿Por qué te 
tienes que ir tú, si hay otros? No-
sotros estábamos en la provincia 

de Talca y veníamos 
cada tres años. Si era 
duro, porque si le pa-
saba algo a la familia, 
no iba a estar allí. 

De los seis o siete 
párrocos que está-
bamos destinado en 
la provincia de Talca, 
tres éramos manche-

gos, de Villacañas, y de Corral de 
Almaguer. Cuando salíamos fue-
ra, llegábamos hasta esas lugares 
de culto metidos en la cordillera 
de los Andes, en la frontera con 
Argentina. En invierno con la nie-
ve no se podía acceder, ni subir 
a la frontera porque estaba ce-
rrada, había metros y metros de 
nieve. En verano abrían el paso 
Pehuenche, cuando ya la rela-
ciones entre Argentina y Chile se 
normalizaron.

Para acceder a los lugares de 
culto más alejados del pueblo 

todo eran caminos de tierra; y 
al final, ya metida en la monta-
ña, una vez al mes subíamos a la 
capilla de la Central Eléctrica Ci-
preses. Nos íbamos un domingo 
y por el camino de ida atendía-
mos a dos o tres lugares de paso. 
Hacíamos misa, visitábamos a la 
gente, a los enfermos; y nos íba-
mos a dormir a la central eléctri-
ca. 

Por las mañanas, en los ra-
tos libres, íbamos a pescar... ¡allá 
había un montón de truchas! Allí 
era echar el anzuelo y siempre 
sacabas algo. Cada uno por una 
orilla del rio, y nos juntábamos 
a mediodía. Tú, ¿cuántas traes? 
Ocho, diez…venga…Y comíamos 
las truchas recién pescadas. Esas 
pequeñas cosas nos hacían feli-
ces, y nos ayudaban también a 
convivir entre nosotros, a llevar-
nos muy bien. 

Un país impresionante de 
4.270 km de norte a sur. En nues-
tras vacaciones nos cogíamos 
ocho o diez días para recorrer 
el sur del país, porque al norte 
estaba el desierto que era más 
duro. Llegamos hasta la zona 
de Coyhaique por la carretera 

ANTONIO 
BUSTOS MOLINA. 

Villacañas (Toledo), nacido el 2 
de junio de 1950, es el párroco 
titular de iglesia de Santiago 

Apóstol de Noblejas. Es el mayor 
de seis hermanos, entre los 

que hay profesores, maestros 
y médicos. Está volcado a sus 

feligreses, a la labor social de la 
Iglesia, a los más necesitados, a 

Cáritas… 

En Chile, vivíamos en 
común y la actividad de los 
sacerdotes también, nos 
ayudábamos entre nosotros.

En esta entrevista, Antonio Bustos Molina, se muestra de acuerdo con los postulados más 
controvertidos del Papa Francisco. Lleva Chile en su memoria y en el corazón, pues estuvo como 

misionero siete años en el provincia de Talca. Hace ejercicio casi todos los días para luchar contra 
la diabetes y la hipertensión; le gusta leer novelas, tanto que ha donado sus fondos particulares 

a la Biblioteca Municipal; y escuchar música clásica de su colección de más de 500 CD´s, 
especialmente del Barroco latinoamericano. También en su casa parroquial de la Plaza Mayor 
conserva un busto de Johan Strauss, regalo de un preso durante su etapa pastoral en el Centro 

Penitenciario de Ocaña.
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Austral, pero no pudimos llegar 
más porque allí no había gasoli-
neras, íbamos con la camioneta 
cargados con bidones, para no 
quedarnos tirados en cualquier 
sitio. Es una zona con un montón 
de volcanes preciosos, que con el 
deshielo, produce unos lagos in-
mensos, enormes. Yo tengo por 
ahí miles de fotos. 

– ¿Y qué hizo después de los 
siete años en Chile?

– Cuando regresé, estuve 
un año en la Universidad de 
Salamanca haciendo un curso 
de renovación, de actualización, 
para tomar la decisión si regresar 
a Chile o quedarme en España. 
Veía que mis padres se estaban 
haciendo mayores, y quería estar 

aquí cuando empezaran a dete-
riorarse, por eso me quedé, ya 
no regresé a Chile. 

Estuve primero en Ocaña, 
con otro sacerdote con el que 
había convivido en Chile. Los 
dos juntos estuvimos ahí cuatro 
años, luego en Yepes otros sie-
te; después me mandaron Ajo-
frín dos años; y ya regresé a la 
comarca de La Mesa de Ocaña, 
aquí en Noblejas, donde llevo ya 
diecinueve años.

– Después de su experiencia, 
¿recomendaría que todos los sa-
cerdotes pasaran una tempora-
da en las misiones? 

– Sería muy bueno, muy re-
comendable algunos años. El que 

tenga vocación, pues estupendo, 
lo que Dios le inspire, pero por lo 
menos unos años porque abres 
la mente a otras realidades; y 
cuando vienes aquí de nuevo, las 
cosas se ven de distinta manera, 
porque ya no juzgas solo con los 
criterios de aquí. Cuando has ido 
a las Misiones, tienes otras refe-
rencias y juzgas con una opinión 
mucho más abierta.

– ¿Cómo son los feligreses 
de Noblejas? 

– Cada parroquia tiene unas 
características propias, ningu-
na es igual, pero nosotros deci-
mos que La Mancha tiene unas 
características muy especiales: 
hay muchas tradiciones, mucha 
religiosidad popular, muchas vi-

vencias de este tipo 
de fiestas, celebra-
ciones, procesiones, 
etc. Aquí estamos un 
poco a caballo, pero 
ya más cerca de La 
Mancha, y Noblejas 
tiene mucho también 
de todo eso. 

Una característica 
propia de esta parro-

quia es la devoción al Cristo de 
las Injurias. Aquí es lo más, con 
todo lo que le rodea, como son 
sus fiestas, los misereres que 
hacemos en el tiempo de Cua-
resma, las distintas celebracio-
nes, las procesiones en Semana 
Santa, y luego la propia fiesta del 
Cristo. Eso está muy arraigado 
en Noblejas, aunque nos cuesta 
que cada vez las generaciones 
más jóvenes se vayan implican-
do, porque significa trabajarlo, 
prepararlo, coordinarse con la 
parroquia, con el ayuntamiento, 
y eso lleva tiempo. Poco a poco 
yo creo que la gente se va sen-
sibilizando y nos damos cuenta 
de que si queremos que esto se 
mantenga, tenemos que esfor-

zarnos y participar todos. 
Otra cosa que a mí me llama 

la atención es la Semana Santa, y 
no me refiero solo a los actos ex-
teriores, de procesiones, de vía 
crucis por la calle; me refiero -y 
creo que es lo más importante-, 

a las celebraciones en la parro-
quia: Jueves Santo, Viernes San-
to, Pascua de Resurrección. Aquí 
se viven con mucha intensidad. 
Yo disfruto enormemente en 
esas tres celebraciones, porque 
veo la iglesia llena de gente, vi-
viéndolo a fondo. Nadie molesta, 
nadie interfiere, nadie crea pro-
blemas. Se vive en un ambiente 
de respeto y de participación 
muy grande, muy grande, muy 
grande…

En los últimos meses hemos 
tenido unas circunstancias que 
a todo el pueblo nos han dado 
mucha pena la marcha de las 
“Hermanas” Hijas de la Caridad, 
después de 106  años en Noble-
jas. Cuando nos dieron la noticia, 
nos entró a todos una tristeza y 
una pena enorme, tanto en el 
ayuntamiento, como en la pa-
rroquia, como en el pueblo en 
general. Las queríamos, las apre-
ciábamos, tomábamos en cuen-
ta su participación en la vida de 
la parroquia, en el pueblo. Echa-
mos de menos, verlas por la calle 
de aquí para ya, sus visitas a los 
enfermos, verlas comprar como 
una más al mercado, a las tien-
das… Esa presencia se ha perdi-
do. Lo tenemos que aceptar, por-

que la realidad ahora es que hay 
muy pocas vocaciones. 

El Colegio es verdad que 
mantiene su carácter religioso, 
y ha pasado de ser el Colegio de 
las “Hermanas” a ser el Colegio 
Diocesano, vinculado al de Oca-

ña. Hay un sacerdote 
que es director del 
Colegio, y vicario pa-
rroquial de Yepes; 
y gracias a Dios, el 
colegio sigue funcio-
nando.

– La labor de un 
cura, no se circuns-
cribe única y exclu-

sivamente a oficiar misas y los 
demás sacramentos, eso lo sa-
bemos todos. ¿Cuáles son sus 
otras acciones, digamos, socia-
les?

– Se me ha olvidado antes 
decir una cosa. Cuando me ha 
preguntado por las característi-
cas propias de aquí, una de las 
cosas que ha cobrado vida últi-
mamente me tocó a mí iniciarlo, 
porque cuando vine no lo había. 
Es la acción de Cáritas parroquial. 
Hemos vivido circunstancias de 
crisis económicas, la crisis del 
COVID, momentos muy difíciles. 
Bueno, pues ahí ha estado Cari-
tas, también con el respaldo del 
ayuntamiento cuando ha sido 
necesario. Cáritas está haciendo 
un trabajo enorme, que no es un 
trabajo solamente asistencial, 
de decir que hay una familia que 
lo está pasando mal, que no en-
cuentra cómo salir adelante, le 
falta para comer, hay que buscar 
alimentos. 

No solamente eso. Es visitar 
a las familias que sabemos que 
están en situaciones difíciles, 
hablar con ellos, estudiar esa 
situación; y luego ver qué se 
puede hacer. Si hay que ayudar 
con alimentos; si hay que ayu-

 “Cuando has ido a las Misio-
nes, tienes otras referencias 
y juzgas con una opinión 
mucho más abierta.”

“Cáritas está haciendo un 
trabajo enorme...Si hay una 
familia que lo está pasan-
do mal, que no encuentra 
cómo salir adelante, le falta 
para comer, hay que buscar 
alimentos.”

“...nos han dado mucha pena 
la marcha de las “Hermanas” 
Hijas de la Caridad, después 
de 106  años en Noblejas.” 
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dar a pagar algún alquiler, para 
que no se vean en la calle; si hay 
que coordinarse con el ayunta-
miento para una acción común, 
sobre todo con los trabajadores 
sociales, pues hay que hacerlo. 
No vamos cada uno por un lado, 
porque lo importante es servir 
a estas personas del pueblo. To-
dos, ellos y nosotros, estamos al 
servicio de los más necesitados. 
Cuando llegué a Noblejas no 
existía nada de esto

Es muy necesario predicar, 
celebrar los sacramentos, bau-
tizar, casar, enterrar a los que 
mueren… pero hay personas vi-
vas a las que también hay que 
estar a su lado, y hay que cumplir 
el mandato de Jesucristo. Y no 
podíamos estar viviendo en el 
pueblo al margen de esta reali-
dad de pobreza o de necesidades 
de inmigrantes, que van llegando 
y vienen a veces con una mano 
delante y otra detrás. De eso se 
ocupa Cáritas. Al principio de-
pendían más de mí, pero ahora 
toman sus decisiones, coordi-
nándose con Cáritas Diocesana 
de Toledo. 

Yo puedo ayudar a familias o 
a personas, que a veces me vie-
nen y hay que echarse mano en el 
bolsillo, en ese momento. Si por 
ejemplo viene un transeúnte de 
paso, del albergue de Tarancón 
que va a buscar trabajo a Extre-
madura, y te dice “mire que he 
llegado aquí, se me ha acabado 
el dinero y no tengo para seguir. 
El autobús me ha bajado aquí, 
porque ya no podía pagar más, 
y ni he comido hoy, ni puedo 
seguir el viaje”, no vas a decirle 
“espérate que haga una reunión 

de Cáritas, y dentro de un día o 
dos te digo qué podemos hacer 
por ti”. No, en ese momento hay 
que darle de comer y hay que 
ayudarle para que siga el viaje. 
Pues en ese momento, te rascas 
el bolsillo, echas mano a los que 
tengas, y ya está. 

Luego visitar a las personas. 
Hay que ir a donde están los ma-
yores y los enfermos, estar un 
rato con ellos, que además se 
aprende mucho. Lo poco que sé 
de la historia de Noblejas es por 
lo que me han ido contando al-
gunos dos, tres, cuatro, cinco ve-
ces..., no importa, pero siempre 
te enseñan algo. Siempre.

Otra cosa importante, que a 
mí me agrada mucho, es el Gru-
po de Catequistas que tenemos 

en la parroquia, al servicio de los 
niños, los adolescentes, los jóve-
nes, para que vayan a maduran-
do en su fe. Eso es un esfuerzo de 
preparación, de formación con 
los mayores especialmente, para 
que conozcan la Biblia. Las misas 
tienen un trocito pequeñito que 
te lo explican, pero hay mucho 
más en la palabra de Dios. No-
sotros la estamos trabajando de 

manera muy sencilla, formamos 
cristianos que conocen la pala-
bra de Dios y se sirven de ella 
para llevarla a su vida y por lo 
tanto, lo hacemos con muchísi-
ma sencillez. Pero eso es lo que 
yo entendí que debía hacerlo 
cuando vine aquí.

– Cómo calificaría usted las 
relaciones de su parroquia con 
el ayuntamiento. ¿Conoce bien 
al alcalde y al teniente-alcalde, 
verdad? 

– Yo me he entendido muy 
bien con los dos, con Agustín 
(Jiménez) y con Ángel (Luen-
go). Desde que estoy aquí, me 
presenté a ellos, nos hemos ido 
conociendo, y la relación ha sido 
por mi parte de respeto y cola-

boración, y he vis-
to que también por 
ellos. Si es que ser-
vimos a las mismas 
personas, aunque 
uno sea con la pers-
pectiva de la Iglesia y 
otros del municipio. 
Hay una buena cola-
boración. Mira, por 
ejemplo, que se me 
ha fundido las luces 
en la iglesias, me di-
cen “pues no se pre-

ocupe, le decimos al encargado 
del ayuntamiento que pasen por 
allí y lo arreglen”. 

Lo último fue con la Cam-
paña Contra el Hambre, que se 
hace a primeros de febrero. El 
ayuntamiento aporta las mate-
rias primas para las rosquillas y 
tortas caseras, que elabora un 
grupo de señoras. Lo que se saca, 
va para la Campaña del Hambre. 

Yo he estado en otros pueblos, y 
nunca me he llevado mal, pero 
no había la fluidez que hay aquí 
con el ayuntamiento. A veces les 
llamo “oye, por favor, nos podéis 
echar una mano en esto”; y ellos 
me dicen “tenga en cuenta esto, 
esto, y esto otro”. Si las relacio-
nes, son fluidas y siempre en ese 
sentido de respeto y de colabo-
ración. 

–  Hablemos ahora del Papá 
Francisco. Me gustaría conocer 
su opinión acerca de algunas de 
las decisiones que han resultado 
ser más polémicas. 

– Mi opinión es de un cariño 
y de un respeto enorme por la 
figura del Papa. Yo he conocido 
obispos de zona de Chile y de 
Argentina. En la diócesis de Tal-
ca, un obispo fue el Presidente 
de la Conferencia Episcopal Chi-
lena en tiempos muy difíciles, 
porque eran los últimos años de 
la dictadura. Estando yo allí, Pi-
nochet convocó un referéndum 
para perpetuarse en el poder y lo 
perdió. Y sabíamos el papel que 
tuvo la Iglesia para garantizar la 
transparencia del proceso. Los 
curas que veníamos de fuera de 
Chile estábamos alerta, porque 
si hacíamos algo que no gustara 
a la dictadura, nos podían poner 
en un avión. Estábamos al lado 
de la gente. 

Esos obispos eran gente muy 
sencilla, que estaban compar-
tiendo las preocupaciones de 
la gente, y que transmitían la fe 
en sus predicaciones y sus escri-
tos con un lenguaje que todo el 
mundo entendía. Así es el papá 
Francisco. Él era Pastor en la dió-

 “Los curas que veníamos de 
fuera de Chile estábamos 
alerta, porque si hacíamos 
algo que no gustara a la 
dictadura, nos podían poner 
en un avión. ”

1-Busto del compositor J. Strauss, regalo de un preso 
de Ocaña. 2-Colección de CD´s de música barroca 
latinoamericana. 3-Mapa artesanal de Chile

1

2

3
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cesis enorme de Buenos Aires, 
muy compleja, pero que estaba 
muy cerca de las personas más 
humildes. Y cuando la hacen 
Papa, él sigue siendo lo que era 
entonces. Va dando pasos, y 
aunque hay quienes no terminan 
de verlo claro, yo creo que las 
propuestas que ha marcado son 
un camino irreversible. La gente 
más sencilla quiere al Papa y va-
lora lo que hace. Los gestos que 
tiene de cercanía a los pobres, a 
los que sufren, a los inmigrantes, 
a los enfermos…

– Pero también ha habido 
sacerdotes de la Diócesis de To-
ledo que rechazan la posibilidad 
de bendecir a parejas del mismo 
sexo, sin equipararlas al matri-
monio.

– Yo creo que no se ha en-
tendido bien. Con relación a las 
parejas homosexuales, el Papa 
ha propuesto bendecir personas, 
no situaciones. Ya está. Las per-
sonas están por encima. Algunos 
no lo quieran entender, y lo lle-
ven más lejos de lo que el Papa 
ha querido decir, que eso no 
es un sacramento. Y en Toledo 

puede haber habido algún brote 
de crítica hacia esta postura del 
Papa, pero el Arzobispo también 
ha dicho que es esencial que 
estemos con el Papa en el ejer-
cicio de nuestros ministerios. Yo 
no puedo cortar relación con el 
Papa y seguir siendo sacerdote.

Hay que estudiar bien con se-
renidad, sin apasionamiento, las 
propuestas del Papa y reflexio-
narlas. Tampoco el Papa ha di-
cho, por Real Decreto esto a par-
tir de ahora es así, y punto. No, 
no. Ha hecho una propuesta, y 
ha dejado que luego se decida en 
cada caso, lo que hay que hacer; 
o sea que a los obispos y a los 
sacerdotes nos da una libertad 
grande para actuar. Bueno, pues 
tranquilos, vamos a ver cómo se 
aplica esto; pero yo creo que hay 
puertas que se abren y veo muy 
difícil que se vuelvan a cerrar, y 
gracias a Dios que no se vuelvan 
a cerrar. 

– ¿Qué le parece el hecho de 
que, a diferencia de otras con-
fesiones, como la anglicana, la 
mujer católica no pueda oficiar 
misas?

– En la Iglesia hay muchísimas 
mujeres implicadas que llevan un 
montón de acciones y que ejer-
cen bien esa responsabilidad. 
Pero no sé lo que va a pasar de 
aquí en adelante, y tampoco me 
crea especial inquietud. El Papa 
ha dicho que, en principio, no se 
plantea el sacerdocio femenino, 
que hasta ahí no llega. Hablába-
mos antes de la catequesis, de 
Cáritas, pues la mayor parte lo 
forman mujeres, y lo hacen muy 
bien. Ellas tienen una manera de 
comprometerse al servicio de los 
demás, que no se puede negar.

–  Y del celibato, ¿qué piensa 
usted? 

– Lo que yo atino a ver cla-
ramente, después de la expe-
riencia de casi cincuenta años de 
sacerdocio y de lo que estudiado 
en mi formación, es que el celi-
bato debería ser opcional. No se 
puede imponer que todo el mun-
do se tenga que casar, claro; pero 

sí que se pueda dar la 
posibilidad, como se 
está dando en el caso 
de los diáconos per-
manentes casados. 
Aquí, en Noblejas te-
nemos una persona, 
Iván Alonso, que el 
obispo le ha ordena-
do diácono al servicio 
de esta parroquia. Él 

tiene su familia, sus hijos; y por 
tanto, es un consagrado casado 
al servicio de la Iglesia.

– Los abusos a menores co-
metidos en el ámbito de la igle-
sia o de la educación católica.

– Es horrible. Lo de los abu-
sos a menores, es horrible. El 
daño que ha hecho a las perso-
nas que lo han sufrido, porque 
son las principales víctimas. ¡Por 
Dios!, es que un solo caso ya es 
muy grave. Y luego, nos ha he-
cho daño toda la Iglesia, porque 
ha puesto en guardia a mucha 
gente que ahora desconfía. Ha 
sido, y sigue siendo, muy penoso, 
muy penoso. El Papa ha pedido 
perdón, los obispos han pedido 
perdón. Ellos, que tienen esa 
responsabilidad, serán los que 
tengan que dar los pasos para re-
parar el daño que han causado, 
para ayudar a las víctimas a salir 
adelante y que no queden im-
punes quienes hayan provocado 

ese sufrimiento a familias y per-
sonas concretas. No, no, no, no, 
eso no se puede. No se puede 
disculpar.

Nos duele que sacerdotes, 
religiosos, hayan hecho cosas 
así. Entiendo que somos frágiles, 
pecadores, y que las tentaciones 
están por ahí, pero no entiendo 
cómo se han lle-
gado a extremos 
tan vergonzosos, 
encima con me-
nores indefensos, 
y aprovechándose 
de la autoridad 
moral de un sacer-
dote y la influencia 
que tenemos en 
ciertas personas. 

– Háblenos de su vocación 
sacerdotal, ahora que va a cum-
plir sus bodas de oro, ¿volvería a 
ser párroco? 

– Siiiiiii. Dios le llama a cada 
uno como quiere, y para unos 
puede ser un fogonazo, que de 
pronto le viene una luz. Pero, yo 
no. De niño, me gustaba cuan-
do veía las cosas que hacían los 
sacerdotes, quería parecerme a 
ellos. Yo lo fui sintiendo de niño, 
y así se lo planteé a mis padres. 
En estos meses que me voy acer-
cando a las bodas de oro, los 
estoy teniendo muy presentes, 
porque en parte gracias a ellos, 
soy lo que soy. 

Volvería, volvería a ser sa-
cerdote. Hay experiencias muy 
gratificantes, y otras que son 
más más difíciles de pasar. No 
pasa nada, la vida es una mezcla 
de sabores agridulces. Lo impor-
tante es ir saliendo de ello, y yo 
estoy contento con esta expe-
riencia. Cuando me ordenaron 
sacerdote en el mes diciembre 
de 1974 en Toledo, quien me 
iba a decir a mí que pasarían tan 
rápido cincuenta años. El Señor 

me ha ido llevando por dónde ha 
creído conveniente, y aceptando 
la realidad de que somos sacer-
dotes al servicio de la Iglesia. Si, 
sería sacerdote de nuevo.

Por mi edad, lo normal es 
que dentro de un año, cuando 
cumpla los 75, me eche a un 
lado. Le he planteado al obispo lo 

que manda el Código de Derecho 
Canónico “aquí tiene usted este 
cargo en la parroquia. Está a su 
disposición y a mí no me cuesta 
nada pasar a una situación como 
de retiro”. Aunque donde esté 
colabore de otra manera diferen-
te. pero ya sin responsabilidad.

– Ha mencionado inicial-
mente a familia,  ¿sigue siendo 
muy importante la relación con 
sus hermanos, verdad? 

– Desde luego mi familia 
siempre me ha dicho que lo que 
necesite. Les quiero agradecer 
todo lo que han hecho en estos 
años, incluso una de mis herma-
nas y un hermano fueron a ver-
me a Chile. Estuvieron por Navi-
dad, que allí es verano; y cuando 
regresaron tranquilizaron a mis 
padres, para decirles “oye, que 
se vive bien allí”.

– ¿Pues si quiere añadir algo 
más?

– Que yo creo que no merez-
co esta entrevista. Es verdad, que 
el cura del pueblo es el cura del 
pueblo, pero ni siquiera por eso

 “Con relación a las parejas 
homosexuales, el Papa 
ha propuesto bendecir 
personas, no situaciones. ”

 “...que no queden impunes 
quienes hayan provocado 
ese sufrimiento a familias y 
personas concretas”
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Desde la concejalía de Juventud y Festejos 
del Ayuntamiento de Noblejas se ha puesto 
en marcha el primer Centro de Información 
Juvenil de Noblejas, operativo desde el 5 de 
Febrero. Es un servicio público y gratuito al 
servicio de las personas que tengan entre 12 
y 29 años.

Podrán consultar todas sus dudas sobre em-
pleo; curriculum; formación y cursos; activi-
dades de ocio; asociacionismo y voluntariado; 
vivienda; concursos y premios; programas eu-
ropeos y de la Dirección General de Juventud 
de Castilla-La Mancha, entre otros servicios.

Además están programadas actividades de 
ocio y tiempo libre, culturales, eventos, … que 

se podrán disfrutar a lo largo del año. 

Se trata de animar a este colectivo a que sean 
ellos los verdaderos protagonistas. La obten-
ción gratuita del Carnet Joven Europeo es un 
acicate en su desarrollo personal, pues ten-
drán acceso a descuentos en transporte, alo-
jamiento, bienes culturales, compras…

Y lo que aún es más importante, los jóvenes 
de la comarca ya tienen un sitio cercano don-
de dirigirse, en la plaza de José Bono, 1 - 2ª 
planta. 

Horario: Lunes y Miércoles de 16:00-20:00h, 
Martes y Jueves de 9:30-14:30h y Viernes de 
10:00-14:30h y de 16:00-19:30h.

ACCIÓN
del equipo de gobierno

Centro de Información Juvenil en Noblejas

Renovación de 
los Convenios de 
Colaboración y Pleno 
extraordinario

• 4 de febrero de 2024
Acto institucional de la Firma conjunta de los 
Convenios de Colaboración entre el Ayunta-
miento y las asociaciones, clubes y entida-
des, que trabajan y colaboran en la prestación 
de servicios o en la realización de actividades, 
lo que permitirá dar continuidad a una parte 
importantísima y singular de la gestión muni-
cipal.

Para el Teniente-Alcalde, Ángel Luengo “Son 
más de 500.000€ lo que se va a repartir entre 
las distintas organizaciones, para que a través 
de su esfuerzo, dedicación y actividad, nos 
ayuden a construir un pueblo mejor”. Este es 
el reparto de cada una de las entidades be-
neficiarias: 

• Asociación de Pensionistas Tierno Galván, 
6.000€. 

• AMPAS, 6.000€

• Asociación de Mujeres Tres de Mayo, 
3.000€ 

• Asociación Musical Santa Cecilia/Escuela 
de Música, 75.000€

• Club Deportivo Elemental Noblejas, 
130.000€ 

Descargar guía 
de descuentos 
comarcales del 
Carné Joven 

Europeo

Descargar impreso 
solicitud Carné 
Joven Europeo

Descargar folleto 
de Movilidad 

Europea

Entrevista a 
la Concejala 

de Juventud y 
Festejos, Gema 
Sánchez-Ruiz

https://www.asociaciondonquijote.org/images/Carn%C3%A9_joven_A4.pdf
https://www.asociaciondonquijote.org/images/documentos/punto-info-juvenil/solicitud_carne_joven_europeo.pdf
https://www.asociaciondonquijote.org/images/documentos/punto-info-juvenil/MAPA-FOLLETO-interactivo.DonQuijote.pdf
https://www.asociaciondonquijote.org/asociacion/actualidad/302-nuevo-centro-de-informaci%C3%B3n-juvenil-en-la-comarca
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• 24 de enero de 2024
Un acto que viene precedido por la modifica-
ción del presupuesto municipal en el Pleno 
extraordinario del 24 de enero de 2024, por 
importe de 236.000€, y que ha servido para 
ampliar las cantidades percibidas por algunas 
organizaciones; y al mismo tiempo, incorporar 
otras que pueden ayudar a hacer de Noblejas 
un pueblo más importante. Es el caso de:

• El Club de Pádel Noblejas, 15.000€. En-
señanza del pádel en las instalaciones de-
portivas, con una matrícula de más de 160 
personas.

• Asociación TE AMO del Trastorno del 
Espectro Autista de la Mesa de Ocaña, 
95.000€. Asesoramiento a familias con ni-
ños y niñas con distintas discapacidades 
para realizar actividades de terapias y de 
diagnóstico, haciendo que los tratamientos 
sean más individualizados.

• Asociación Española para el Acceso Justo 
al Medicamento, 2.000€. Nueva incorpora-
ción. 

• Fundación de Víctimas del Terrorismo, 
2.000€. Nueva incorporación.

• Federación Nacional de Asociaciones de 
Veteranos Militares Paracaidistas de Es-
paña, 2.000€. Para disfrutar de saltos de 
paracaidismo, con ocasión de las fiestas de 
mayo y de julio. 

• Mensajeros de la paz, 180.000€. Está ges-
tionando la Residencia de Mayores Noble-
jas, y a partir de ahora el ayuntamiento 
tendrá una reserva municipal de hasta 20 
plazas a un precio más asequible. 

PROYECTO DE REFORMA Y REHABILITACIÓN 
DEL INMUEBLE DE CASA DE LA ELENA

Pregunta formulada en el pleno ordinario del 
20/12/2023 por el concejal de vox, José Pedro 
García-Calderón, respecto a la adquisición 
del inmueble de la Casa de la Elena, que en 
su opinión se encuentra actualmente ocioso, 
que tiene relevancia social, y que cuenta 
con protección.  El concejal de Vox quería 
saber si el Equipo de Gobierno tiene algún 
planteamiento para darle finalidad y uso a 
este inmueble.

La respuesta vino en el primer pleno 
extraordinario del 24/01/2024 por portavoz 
del Equipo de Gobierno, Angel A. Luengo, 
para quien se trata de una idea de futuro, que 
se hará realidad cuando las prioridades no 
requieran la atención en otras inversiones. El 
arquitecto municipal presentó en septiembre 
de 2021 un anteproyecto con imágenes 
volumétricas.

Esta es intervención íntegra del Portavoz 
Municipal, Ángel A. Luengo:

La Casa Grande de la Elena, junto con el 
complejo de la Bodega Grande y la Cueva, 
fueron adquiridos en conjunto por parte 
del gobierno Ayuntamiento en 2009 y 
2010. Tanto en ese momento, como en las 
modificaciones presupuestarias de reforma y 
rehabilitación, contaron siempre con el voto 
en contra del Partido Popular. 

Este Gobierno no comparte el calificativo de 
ocioso que aplica usted al inmueble, ya que 
no se trata ni de una adquisición inútil, ni de 
falta de provecho. Tampoco se pueda destinar 
a lo que fue su origen como vivienda, ya que 
en estos momentos no reúne los requisitos 
mínimos de habitabilidad. 

Las posibilidades de desarrollo futuro pasan 
por un proyecto de intervención para la 
rehabilitación de la Cueva, que se someterá 

a posibles convocatorias de apoyo económico, 
para lograr su recuperación integral; y por 
un anteproyecto para la construcción de 
un Complejo habitacional, que respete 
y conserve las actuales dependencias y 
que se integre con una ampliación más 
actual y moderna. Daría respuesta a las 
necesidades de alojamiento que se empiezan 
a constatar como necesarias, con ocasión 
de los desarrollos industriales que estamos 
impulsando y experimentando en Noblejas

Las recreaciones, solicitadas al arquitecto 
municipal, representan una idea aproximada 
de ampliación del inmueble, respetando las 
actuales dependencias, y ampliándolo de una 
forma más moderna. Infografías y planos, 
como las imágenes del alzado de la plaza del 
Cristo, o de la calle Barreras. 

La idea contempla la ampliación de las 
actuales dependencias, respetando la 
visión historicista, y generando nuevas 
dependencias y habitaciones para darle uso. 
Se contará con el asesoramiento oportuno, 
la colaboraciones o el partenariado que sea 
necesario para poder llevarlo a término.

Se trataría de una actuación responsable, 
para que la gente se pueda sentir orgullosa 
de ello, y cuando otras prioridades no 
demanden la plena atención del Gobierno. 

• Asociación Cultural Noblejana de Conduc-
tores, 5.000€

• Junta del Cristo de las Injurias, 12.000€

• Parroquia Santiago Apóstol, 3.000€

• Club de Ajedrez, 20.000€ 

• Club Deportivo Ciclista Noblejas, 2.000€

• Club de Atletismo Noblejas, 2.000€ 

• Andarines de Noblejas, 2.000€

• Agrupación Coral Santísimo Cristo de las 
Injurias, 3.000€ 

Enlace del Pleno 
municipal del 

24/1/2024 

Enlace de la Firma 
Convenios de 
Colaboración 

https://youtu.be/bQ6KxdoYVcU?si=2G_TEv6qIq6TviHz
https://youtu.be/L0Ls3__4aNw?si=ykmSKUPUoAYjh_hQ
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I ENCUENTRO ESTATAL DE OTES Y OTCS
La Bodega Grande acogió el Primer En-
cuentro Nacional de Oficinas de Transi-
ción

Energética (OTEs) y de Oficinas de Transi-
ción Comunitaria (OTCs), los días 28 y 29 
de febrero, con participación de más de 
25 entidades y cerca de un centenar de 
personas vinculadas a la dirección o a la 
gerencia estas oficinas.

Tuvo especial relevancia asuntos como el 
papel que juegan las Oficinas en la Transi-
ción Energética, en la lucha contra la des-
población; y en el impulso de Comuni-
dades Energéticas en entornos agrícolas, 
industriales y residenciales.

Ha sido una oportunidad para conocer 
los distintos modelos de gestión para 
avanzar en el conocimiento sobre la pro-

blemática de la energía, su consumo, y 
la transición hacia modelos más sosteni-
bles e igualitarios.

Un evento diferente, en el que no solo se 
han escuchado a los expertos en transi-
ción energética, también ha habido mu-
cha participación de las personas asisten-
tes en torno a cuatro mesas de trabajo: 
Normativa y trámites de las OTCs ante el 
IDAE”; “El estado actual del ecosistema 
formado por las OTEs, OTCs, Puntos de 
Asesoramiento Energético, Oficinas ver-
des, Oficinas de la Energía”; “Comunida-
des Energéticas industriales”; y “Comu-
nidades Energéticas, Ayuntamientos y/o 
Ciudadanía”.

El encuentro ha sido promovido por el 
Ayuntamiento y organizado por la OTE de 
Noblejas y la Oficina de Transición Ener-

gética, fue inaugurado por la Delegada 
del Gobierno en Castilla-La Mancha, Mi-
lagros Tolón; la Delegada de Desarrollo 
Sostenible de la Junta, Montserrat Muro 
Matín; y el alcalde de Noblejas, Agustín 
Jiménez.

Toda la información 
en la web de Noblejas

Toda la información 
en la Oficina de Transición 

Energética

https://noblejassostenible.com/
https://oficinatransicionenergetica.com/i-encuentro-estatal-otes-y-otcs/
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Para participar no olvides traer un abanicoPara participar no olvides traer un abanico
¡Gracias!¡Gracias!

POSADA DE LA CULTURA
25 DE FEBRERO | DOMINGO | 18:00H. | 2H.

C/ Juan XXIII, 23 NOBLEJAS, TOLEDO

“ESPECTÁCULO BASADO EN LA DISCOGRAFÍA DE BEYONCE”

POSADA DE LA CULTURA

RODAJE DEL ESPECTÁCULO

EN DIRECTO

Para participar no olvides traer un abanico
¡Gracias!

POSADA DE LA CULTURA
25 DE FEBRERO | DOMINGO | 18:00H. | 2H.

C/ Juan XXIII, 23 NOBLEJAS, TOLEDO

“ESPECTÁCULO BASADO EN LA DISCOGRAFÍA DE BEYONCE”

18:00 h. Apertura de puertas18:30 h. Comienzo del rodaje del espectáculo 

DIACONATO 
PERMANENTE

DIRECTOR DEL 
COLEGIO DOCTORADO

RODAJE DE ICONIC

ALTA COSTURA
Y JOYERÍA

NUEVOS HORARIOS
DE INTERBUS 
TARANCÓN–ARANJUEZ

CAJÓNde Sastre

Con la presencia de Obispo Auxiliar 
de Toledo, D. Francisco César García 
Magán y del párroco titular de No-
blejas, D. Antonio Bustos Molina, 
junto a otros sacerdotes, se ha con-
ferido el ministerio del lectorado a 
Iván Alonso, candidato al diacona-
do permanente, en su parroquia de 
Santiago Apóstol de Noblejas. 

El director del Colegio de Educación 
Infantil y Primaria, CEIP “Santísimo 
Cristo de las Injurias”, Jesús Herrera 
Urbina, ha sido investido Doctor en 
Educación por la Universidad Com-
plutense de Madrid. El acto insti-
tucional se celebró en el Paraninfo 
de la Universidad Complutense el 
pasado 26 de enero de 2024, festivi-
dad de Santo Tomás de Aquino. 

Desde el ayuntamiento le damos la 
enhorabuena.

Basada en la discografía de Beyon-
cé, numerosos jóvenes portando 
abanicos, participaron el 25 de fe-
brero con sus danzas urbanas en el 
rodaje en directo de ICONIC, dirigi-
do por Pablo del Pozo.

Exposición de diseños de alta cos-
tura y joyería, con trabajos moda y 
diseños de alta costura de la firma 
noblejana Prodisa Novias. Del 8 al 
17 de marzo se ha mostrado en Vi-
llarrubia de Santiago una interesan-
te exposición con vestidos de novia, 
madrina y fiesta; así como trajes de 
caballero, novio, padrino y acom-
pañante, entre otros. Por su parte, 
Joyería Baldomero Álvarez expuso 
alianzas, diamantes, transformacio-
nes y otros trabajos de su propio 
taller.

Según el informa del Grupo Inter-
bus, desde del 19 de febrero de 
2024, se han modificado los hora-
rios de la ruta Tarancón-Aranjuez. 

Las paradas en Noblejas, sentido 
Tarancón-Aranjuez, son a las 08:00; 
12:45, 16:30, y 20:15 horas; 

mientras que en sentido Aran-
juez-Tarancón, son a las 09:40, 
14:40, 18:10,y 21:40 horas.

Nuevos horarios

chrome-extension://efaidnbmnnnibpcajpcglclefindmkaj/https://noblejas.es/wp-content/uploads/2024/02/HORARIO-TRANSPORTE-INTERBUS.pdf
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FUTUROPerfecto

COMIENZA LA CONSTRUCCIÓN 
DE ONTIME, LA PRIMERA GRAN 
PLATAFORMA DEL PARQUE 
TECNOLÓGICO LOGÍSTICO 

Al igual que hiciera con las obras de infraestructuras de todo 
el del Parque Tecnológico Logístico-Noblejas, la empresa 
promotora Dunas Capital Real Estate, ha adjudicado a Grupo 
Bertolín la construcción de la primera la plataforma logística 
de grandes dimensiones, lleve en mano, para Ontime.

El edificio estará dotado de 1 Megavatio de autogeneración 
fotovoltaica, contará con 51,000 m² de superficie, incluyendo 
cámaras de frío, almacenamiento y oficinas. Se proyecta su 
puesta en servicio en el primer trimestre de 2025.

Agustín Jiménez, alcalde de Noblejas, Ángel Luengo, 
teniente de alcalde y el resto del equipo de gobierno 
visitaron las obras, junto a Miguel López Puche de Dunas 
Capital Real Estate, Antonio Zafra de Ontime y Alejandro 
Burriel de Grupo Bertolín, presenciando el inicio de la fase 
de estructura. 

La nueva nave logística se convertirá en una de las principales 
plataformas de alimentación de temperatura controlada y 
congelados de España, dada su ubicación estratégica a 50 
kilómetros de Madrid capital, en el cruce de los ejes A-4, 
A-40 y AP-36. 

A nivel constructivo, tiene una altura de 13.70 metros y 
dispone de playas de maniobra de 35 metros en fachadas, 
ambas equipadas con muelles, con dos amplios espacios 
para los conductores de tráileres (al ser el perímetro de 
la nave superior al kilómetro, se duplicó la dotación). Un 
diseño con circulación perimetral de camiones, cargadores 
para la maquinaria eléctrica, imprescindible en una industria 
moderna optimizada, además de 25.000 m² de fro industrial, 
cada vez más demandado, y modernas.

El parking de vehículos ligeros dispone de plazas para que el 
100% de los 120 trabajadores previstos puedan aparcar tanto 
coche como bicicleta, estando ordenada la circulación de los 
distintos vehículos mediante 3 entradas al recinto.

El coste estimado de la construcción es de 35 millones de euros 
y estará financiado principalmente mediante un acuerdo con 
una gestora de inversiones alternativas de Europa 

Mientras tanto, las obras de urbanización avanzan 
acompasadas al desarrollo inmobiliario lo que permitirá 
poner en servicio la fase inicial a final de año. En este sentido 
ya se ha desbrozado la avenida principal y se están ejecutando 
trabajos de canalización de servicios. La autorización para el 
inicio de los trabajos en la rotonda principal de acceso ya se 
ha obtenido por lo que el comienzo de esta parte de la obra se 
producirá en los próximos días.
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#NOBLEJASDIGITALLAB

La Asociación Comarcal Don Quijote de 
La Mancha convoca dos tipos de ayudas 
para emprendedores, micro y pequeñas 
empresas de la Comarca de La Mesa de 
Ocaña, pertenecientes a los sectores 
agroalimentario y del transporte:

• Ayudas para inversiones en el sector 
agroalimentario, de menos de 
100.000€, sin incluir el IVA.

• Ayudas para vehículos y elementos de 
Transporte, con inversiones elegibles 
de hasta 41.000€€, sin incluir el IVA.

En ambos casos el plazo de presentación 
de solicitudes finaliza el 29 de marzo de 
2024.

Nanomate del grupo Phi4tech, la tecnológica 
especializada en nanomateriales, ha 
celebrado su primera sesión del Noblejas 
Digital Lab, un foro de debate empresarial 
con el objetivo de atraer y retener el talento 
digital en nuestro pueblo.

Sus responsables lo anuncian en la red social 
LinkedIn con el hashtag #NoblejasDigitalLab:  

“Esta iniciativa nace con la idea de crear un 
espacio donde abordar retos empresariales, 
mediante la aplicación de #tecnologías 
digitales y la #formación en dichas 
tecnologías. Para ello, nos apoyamos en 3 
pilares: 

 💻 Capacitación digital: Daremos forma-
ción sobre tecnologías digitales al personal 
de las empresas participantes. 

🎯 Retos reales: Cada empresa propon-
drá un reto tangible y relevante sobre el que 
vamos a trabajar conjuntamente. 

� Desarrollo de comunidad: Aprovecha-
remos la ocasión para estrechar lazos y fo-
mentar futuras colaboraciones. 

Queremos posicionar Noblejas como un 
entorno en el que el #TalentoDigital pueda 
crecer y encontrar #retos relevantes en los 
que desarrollarse. Desde aquí, invitamos 
a otras empresas de la zona a sumarse a 
la iniciativa y descubrir cómo podemos 
trabajar juntos para lograr este objetivo”. 

 

La primera sesión del Noblejas Digital Lab 
contó con la presencia de representantes 
de las empresas locales Alpla, Berlys, 
Centrolab, Ecopig Proteins, Ikono 
Mecanizados, Thermogreen; además de 
Angel Luengo, Teniente-Alcalde, y de Amor 
Diaz, del departamento de desarrollo local 
del Ayuntamiento de Noblejas.

AYUDAS PARA 
EMPRENDEDORES

Descarga aquí las solicitudes para 
vehículos y elementos de transporte

Descarga aquí las solicitudes para 
el sector agroalimentario

https://www.asociaciondonquijote.org/asociacion/documentacion/documentacion-publica/leader-2023-2027/documentaci%C3%B3n-vigente-23-27/120-convocatoria-3-2023-proyectos-na-para-veh%C3%ADculos-y-elementos-de-transporte-vigente/file
https://www.asociaciondonquijote.org/asociacion/documentacion/documentacion-publica/leader-2023-2027/documentaci%C3%B3n-vigente-23-27/118-convocatoria-1-2023-proyectos-operaciones-para-na-excepto-702-y-704-vigente/file


PLAZA DE JOSÉ BONO, 1 
45350 NOBLEJAS (TOLEDO)

www.noblejas.es


